



ВОПРОСЫ СТАТИСТИКИ

11/2004

ISSN 0320-8168

*Научно-
информационный журнал*

Издается с сентября 1994 г.
(с января 1919 г. выходил

под названием
«Вестник статистики»)

Учредитель

Государственный комитет
Российской Федерации
по статистике

Главный редактор

Н.В. Никулина

Редакционная коллегия:

И.К. Беляевский,

В.П. Божко,

И.И. Елисеева,

М.Р. Ефимова,

А.П. Зинченко,

Ю.Н. Иванов,

С.Д. Ильинкова,

М.Г. Назаров,

Б.Т. Рябушкин,

В.М. Симчера,

А.Е. Суринов,

В.Н. Тамашевич,

И.С. Ульянов,

Г.И. Чудилин,

А.Ю. Шевяков

Редакция:

Заместитель
главного редактора

В.П. Шулаков

Ответственный секретарь

Н.Н. Титова

Ведущий научный редактор

В.А. Будыкина

Компьютерная верстка

Л.П. Соколова,

А.Н. Шулакова

Адрес: 107450, Москва,

ул. Мясницкая, 39, стр. 1

Телефоны: 207-48-90,

207-48-82

Телефакс: 207-48-90

E-mail: voprstat@mtu-net.ru

<http://www.infostat.ru>

Позиция Учредителя

и Редакции

необязательно совпадает

с мнением авторов

Перепечатка материа-

лов только по согла-

сованию с Редакцией

Журнал

зарегистрирован в

Комитете Российской

Федерации по печати.

Регистрационный

номер 012312

В НОМЕРЕ:

НЕНАБЛЮДАЕМАЯ ЭКОНОМИКА: ПРОБЛЕМЫ ИЗМЕРЕНИЯ

- Опыт стран СНГ в измерении ненаблюдаемой экономики. **М.А. Королев, Ю.Н. Иванов, В.Л. Каравеса** 3
- Проблемы оценки ненаблюдаемой экономики в Республике Беларусь. **В.И. Зиновский** 7
- О проблемах учета элементов ненаблюдаемой экономики при исчислении валового регионального продукта. **О.Н. Никифоров, Л.М. Федорова, Н.М. Неманова** 9
- Практика и некоторые особенности измерения ненаблюдаемой экономики в Республике Коми. **В.Я. Сквозников** 13
- Теневая экономика и калининградская проблематика. **В.А. Васильев** 18

СТАТИСТИЧЕСКОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ ПРОЦЕССОВ ИНФОРМАТИЗАЦИИ

- Направления развития статистики информационных технологий. **И.Р. Гасликова** ... 21
- Построение индикаторов экономической конъюнктуры по косвенным показателям (на примере рынка информационных технологий). **В.В. Буров, В.М. Четвериков** ... 29

МАТЕМАТИКО-СТАТИСТИЧЕСКИЕ МЕТОДЫ АНАЛИЗА

- Придут ли инвесторы в регионы: анализ на основе эконометрики. **В.Ф. Лапо** 37
- Методы многомерного анализа в исследовании региональной дифференциации. **В.П. Герасенко** 48
- Применение согласованных оценок для прогноза развития промышленности города по малым объемам данных. **В.А. Фурсов, А.Г. Чудилин, А.И. Ханунов** 57

ФАКТЫ, ОЦЕНКИ, ПРОГНОЗЫ

- Основные тенденции изменения демографической и социальной структуры российского общества: итоги Всероссийской переписи населения 2002 года. **И.А. Збарская** 63
- Региональные тенденции демографического развития Республики Казахстан за 1990-2002 годы. **А.К. Бекхожаева** 69

СТРАНИЦЫ ИСТОРИИ

- Камчатская статистика: история становления и развития. **М.В. Завадская** 74
- Из истории Петербургской статистики: к организации статистического комитета. **Н.Г. Беспалов, А.Л. Дмитриев** 77
- 40 лет Демографической секции Центрального Дома ученых РАН. **А.Г. Волков** ... 80

В СИСТЕМЕ ГОСУДАРСТВЕННОЙ СТАТИСТИКИ

- О некоторых итогах проведения пробной сельскохозяйственной переписи в Саратовской области. **Н.Б. Телятников** 86
- Создание автоматизированной информационной системы губернатора и правительства Челябинской области. **О.В. Логиновский, Ю.А. Даренских** 91
- Документально-публицистическое издание «Всероссийская перепись населения 2002 г. на территории Омской области. Как это было». **А.А. Агеенко, Г.Я. Каюкова** ... 96

ОФИЦИАЛЬНЫЕ ДОКУМЕНТЫ

36

CONTENTS

NON-OBSERVED ECONOMY: PROBLEMS OF MEASUREMENT

- ◆ CIS countries experience to measure non-observed economy. **M.A. Korolev, Yu.N. Ivanov, V.L. Karaseva** 3
- ◆ Problems of non-observed economy measurement in Republic of Belarus'. **V.I. Zinovsky** 7
- ◆ Issues of accounting of non-observed economy elements to compute gross regional product. **O.N. Nikiforov, L.M. Fedorova, N.M. Nemanova** 9
- ◆ Practice and some peculiarities of the measurement of non-observed economy in Republic of Komi. **V.Ya. Skvoznikov** 13
- ◆ Shadow economy and Kaliningrad problems. **V.A. Vasiliev** 18

STATISTICAL RESEARCH OF INFORMATIZATION PROCESS

- ◆ Development of statistics of information technology. **I.R. Gaslikova** 21
- ◆ Compilation of indicators of economic conjuncture with imputed indices (market of information technologies as the example). **V.V. Burov, V.M. Chetverikov** 29

MATHEMATICAL AND STATISTICAL METHODS OF ANALYSIS

- ◆ Would investors come to regions: analysis on the basis of econometrics. **V.F. Lapo** 37
- ◆ Methods of multi-dimension analysis to study regional differentiation. **V.P. Gerasenko** 48
- ◆ Implementation of conformed estimates for prognosis of town's industrial development using small volumes of data. **V.A. Fursov, A.G. Chudilin, A.I. Khanunov** 57

FACTS, ESTIMATES, FORECASTS

- ◆ Main trends of changes in demographic and social pattern of Russian society: results of All-Russia Population Census-2002. **I.A. Zbarskaya** 63
- ◆ Regional tendencies of demographic changes Republic of Kazakhstan for 1990-2002. **A.K. Bekhozhaeva** 69

PAGES OF HISTORY

- ◆ Statistics of Kamchatka: history of establishment and development. **M.V. Zavadskaya** 74
- ◆ History of Petersburg's statistics: an anniversary of establishment of statistical committee. **N.G. Bespalov, A.L. Dmitriev** 77
- ◆ 40 years of Demographic section of the House of Scientists, Academy of Science of Russia. **A.G. Volkov** 80

IN THE SYSTEM OF THE STATE STATISTICS

- ◆ Some results of pilot agricultural census in Saratov region. **N.B. Teliatnikov** 86
- ◆ Development of automated information system of the governor and government in Cheliabinsk region. **O.V. Loginovsky, Yu.A. Darenetskikh** 91
- ◆ Documental-public edition «All-Russia Population Census-2002 on territory of Omsk region». **A.A. Ageenko, G.Ya. Kayukova** 96

OFFICIAL DOCUMENTS 36